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Oggetto: -Verbale seduta Assemblea Territoriale Idrica del 22.012018- 

L'anno duemiladiciotto, i l  giorno ventidue del mese di Gennaio presso la sala Giunta del P a l a m  

di CittA del Comune di Ragusa, è stata convocata l'Assemblea Territoriale Idrica per le ore 1 ],O0 

in prima convocazione e per le ore 12.00 in seconda convocazione, dal Presidente dell'A.T.I., 

Don. Bartolo Giaquinta, con nota prot. L.C.C num. 0001 890 del 10.0 1.201 8e successiva nota di 

differimento pmt. L.C.C. num. 0002 184 del 12.0 1.201 8, trasmesse hamite p.e.c. a tutti i Sindaci 

dell'A.T.1. delllAmbito di Ragusa. 

L'ordine del giorno 6 il seguente: 

1. Approvazione verbale seduta precedente; 

2. Nomina del Direttore ai sensi dell'art. 7 C. e) dello Statuto; 

3. Scelta forma di gestione S.1.L; 

4. Varie ed eventuali. 

Alle ore 11,OO sono presenti, i l  Presidente Dott. Bartolo Giaquinta, il Rappresentante del 

Comune di Ragusa dott. Antonio Zanotto e i l  Segretario Generale del Comune di Ragusa, Dott. 

Vito Vittorio Scalogna che volge le hnzioni di Segretario dell'assemblea, I '  Ing. Gaetano Rocca 

funzionario del'A.T.0. idrico. 

Svolge le funzioni di Segretario verbaliuante I' ing. Gaetano Rocca. 

Il Presidente Chiede al di procedere, pertanto, alla verifica del numero tegale richiesto in prima 



convocazione per la valida costituzione dell'Assemblea territoriale idrica delllAmbito di Ragusa, 

che viene dichiarata deserta ai sensi dell'art. 9 C. 2., mancando la maggioranza delle quote di 

partecipazione dei Comuni presenti, essendo presenti i rappresentanti del Comune di G h t a n a  

e del Comune di Ragusa (quota 23,72%). 

Il Presidente alle ore 12,15, alla presenza del Segretario Generale del Comune di Ragusa, chiede 

la verifica del numero legale dell'Assemblea riunita in seconda convocazione. 

Il Segretario, pertanto procede all'appello dei presenti. 

Sono presenti i rappresentanti dei Comuni nella persona del Sindaco pro-tempore o di un suo 

delegato, di seguito indicati: 

1 .  Comune di Acate, ( quota 3,1 l%), rappresentante legale il Sindaca prof. Francesco 
Raffo; 

2. Comune di Comiso, (quota 9,49 %), rappresentante legale delegato il Vice Sindaco dott. 
Gaetano Gaglio; 

3. Comune di Gianatana, (quota 1,02 %), rappresentante legale i l  Sindaco Don. Bartolo 
Giaquinta; 

4. Comune di Monterosso Almo (quota 1,04%), rappresentante legale delegato l'Assessore 
Sig. Filippo Frasca; 

5. Comune di Pozzallo, (quota 6,16,%) rappresentante legale delegato l'Assessore Geom. 
Rosario Agosta; 

6. Comune di Ragusa, (quota 22,70 %), rappresentante legale delegato l'Assessore don. 
Antonio Zanoito; 

7. Comune di S. Croce Carnerina (quota 3,07%), rappresentante legale delegato 1' Assessore 
Sig. Filippo Frasca; 4 

8. Comune di Scicli, (quota 8,43%), rappresentante legale delegato l'assessore Arch, 
Pasquale Carpino; 

9. Comune di Vittoria, (quota 19,84%), rappresentante legale delegato l'Assessore Ing. 
Paolo Nicastro; 

'i 
Sono assenti i rappresentanti legali dei Comuni di Chiaramonte Gulfi, Ispica, Modica. 

Vengono acquisite le deleghe del Sindaco del Comune di Ragusa, Monterosso Almo, Comiso, 

Pozzallo, S. Croce Camerina, Scicli e Vittoria. 4 

Il Presidente - Constata la presenza in sala di cittadini i quali chiedono di presenziare ai lavori 

dell'assemblea in quanto la seduta 6 pubblica e gli argomenti all'ordine del giorno sono di 

pubblico interesse, pertanto l i  invita a prendere posto facendo presente che non possono 

daiteradone ATI 22-01 n-l 



intervenire nei lavori. Inoltre prende atto delle quote di partecipazione dei rappresentanti, pari 

al 74,86%, e dichiara valida la seduta ai sensi dell'art. 9 C. 3., che prevede in seconda 

convocazione la validità dell'assemblea, qualunque sia la quota di partecipazione all'A.T.1. 

rappresentata dagli intervenuti, purché non inferiore ad un terzo del totale ( 33,33%). 

Dopo i saluti passa alla trattazione del l o  punto all'ordine del giorno che riguarda 

l'Approvazione del Verbale della seduta precedente. 

Punto lo odg - Approvazione verbale della seduta precedente : 

Delibera n. 6 del 07.12.2017 prot. n. 42499 del 28.12.2017 

Il Segretario ricorda che nella seduta del 07.12.2017 si era proceduto ad approvare la norma 

iransitoria riguardante l'attribuzione delle funzioni di direttore , l'approvazione dello schema di 

convenzione ai sensi della Circolare pot. N. 40436 del 27.09.2017 dell'Assessorato Regionale 

dell'Energia e dei Servizi di Pubblica Utilità relativa all'attuazione dei finanziamenti del Fondo 

Sviluppo e Coesione 2014-2020, si era determinato circa l'attivazione dei Conbatti di Fiume e 

nelle varie ed eventuali si era dato inizio alla discussione sul modello di gestione del Servizio 

ldrico nell'Ato di Ragusa rinviandone la determinazione alla successiva assemblea, pertanto, 

invita i presenti a visionare la copia del verbale che è stata distribuita nonchd trasmessa hamite 

p.e.c. a tutti Sindaci e, in assenza di osservazioni, chiede di procedere alla sua approvazione. 

I1 rappresentante del Comune di Vittoria fa notare un errore materiale riporiato nelle presenze in 

quanto lo stesso era assente. 

Preso atto di ci6 si procede alla approvazione. 

Presenze num. 9/12 Presenze quote: 74,86% 

Voto Favorevole num 919 Quote: 74,86/74,86% 

i 

Pertanto, l'Assemblea, ai sensi dell'art. 9 C. 4 dello Statuto, con il voto favorevole della 3 
maggioranza assoluta delle quote di partecipazione dei Comuni presenti, 

DELIBERA 

l'approvazione del verbale n. 6 della seduta del 07.12.2017 con la correzione indicata dal 

Comune di Vittoria. 

deliberazione ATI 22-01 n-l V i 



Punto 2O odg - Nomina del Direttore ai sensl dell'art. 7 C. e) dello Statuto. 

Il Presidente - Premette che l'argomento è stato discusso nelle sedute precedenti afiinchè possa 

essere conferito l'incarico di direttore al fine di poter adempiere alle incombenze di competenza 

di detta figura previste nello statuto. 

Il Segretario Generale - Puntualina che la nonna transitoria ha validità fino alla messa a 

regime del nuovo ente, all'aito del quale bisognerh procedere alla designazione definitiva w n  le 

procedure previste dallo Statuto. 

Il rappresentante del Comune di S. Croce Camerina - Tiene a precisare che la nomina è di 

competenza della assemblea e che allo stato non comporta ulteriore impegno di spesa, owero 

non c'è variazione contrattuale. 

Il Segretario Generale - Fa presente che l'ingegnere Rocca B in atto in comando presso i l  

Libero Consorzio Comunale di  Ragusa, ex provincia regionale, in quanto i comandi si possono 

fare solo tra Enti pubblici, ed il L.C.C. lo utilizza presso la S.T.O. dell' ATO idrico che in base 

alla convenzione stipulata dall' ATI- ATO svolge anche le funzioni di ufficio dell' ATI stessa, i l  

tutto come indicato nella circolare prot. n. 7394lgab del 22.1 1.2016 dell' Assessore Regionale 

dell' Energia e dei servizi di pubblica utilith. 

Il Presidente -Afferma che si può procedere ad attribuire il molo all' ing. Rocca e che 1' 

assemblea può deliberare in questo senso. Si rimanda a successiva determinazione del direttivo 

per l'assegnazione degli obiettivi d i  mandato e la relativa determinazione nella valutazione degli 

stessi. 

Mette, pertanto, ai voti la proposta 

Presenze num. 9/12 Presenze quote: 74,86% 

i 
Voto Favorevole num 919 Quote: 74,860/0/74,86% 

Pertanto, l'Assemblea, ai sensi dell'art. 9 C. 4 dello Statnto, con il voto favorevole della 

maggioranza assoluta delle quote di partecipazione dei Comuni presenti, 

DELIBERA 

Incaricare delle funzioni di Direttore dell' ATI l'Ing. Gaetano Rocca , funzionario preso  

la S.T.O. dell' ATO idrico. 

deliberaziane ATI 22-01 n-l 



Punto 3O all'odg: scelta della forma di gestione del S.1.1. 

Il Presidente - Ricorda che si era parlato di tale argomento in altra seduta, seppur non era 

inserito all'ordine del giorno, e pertanto non era deliberabile. L'assemblea ora ne pub discutere e 

validamente deliberare; la scelta della forma di gestione è intimamente connessa al Piano 

d'Ambito, ed il  Presidente ricorda che gli step previsti sono: l'adozione del Piano d'ambito, la 

scelta della forma di gestione e infine l'affidamento del S.I.I.; in tal senso precedentemente è 

stata manifestata la volontà di scegliere la gestione in House. 

Il Segretario Generale - Fa rilevare che ogni Comune ha una situazione a se stante, come il 

Comune di S. Croce che ha un contratto di servizio iri essere con una ditta terza, e ci sono 

segmenti di servizio affidati all'esterno anche in altri Comuni. 

Il Presidente - Afferma che ogni aspetto va visto caso per caso ed in corso del perfezionamento 

dell' iter intrapreso, e rileva che da quanto si apprende la Regione è intenzionata a legiferare 

nuovamente sul S.I.I. e sui rifiuti, ma i tempi dell' ARS sono quelli che sono e si deve essere 

pronti ed operativi. Dai contatti avuti al Dipartimento Acqua e rifiuti pare che ci sia l'intenzione 

di prowedere loro stessi alla redazione dei Piano d'ambito per le varie ATI, cosa che 

sgraverebbe le strutture dei relativi costi. 

Il rappresentante del Comune di Ragusa - Chiede sc non sia possibile aggiornare il Piano 

d'Ambito all'intemo dello Ufficio. 

Il funzionario Ing. Rocca - Rappresenta che la fase di ricognizione è in atto, ma la difficoltà a 

redarre il Piano si riscontrerebbe nello sviluppo economico finanziario in quanto non tutti i 

Comuni hanno attivato la tariffazione prevista dall' ARERA (ex AEEGSII) e pertanto si rilevano 

dati non omologhi. Inoltre precisa che i contratti in essere nei vari Comuni restano in vita, fino a 

naturale scadenza cosi come previsto nel d.lgs 152/2006. 

Il Presidente - Ritiene necessario iniziare l'iter tenendo conto che l'intero ciclo dell'acqua che 

va dalla captazione alla depurazione, in atto gestito dai singoli Comuni, viene eseguito quindi 

per ben dodici volte; la necessità di avere una gestione unitaria nasce dalla esigenza di poter 

risparmiare sui costi che si duplicano nelle gestioni esistenti, anche i l  passaggio del personale 

dai comuni alla società di gestione è già codificato per legge, nascono dal censimento che viene 

fatto per il piano d'Ambito e viene riportato nel Piano di Gestione. 

Il rappresentante del Comune di Vittoria chiede chiarimenti sulla modalità di gestione e sulla 

proprietà delle reti nonch6 sulla discrezionalità della gestione. 

deliberazione ATI 22-01 n-l 



Il funzionario Ing. Rocca - Fa presente che tutte le gestioni sono già all'interno di piani di 

respiro regionale quali i l  Piano Regolatore Generale degli Acquedotti per la dotazione idrica, il 

Piano di Tutela delle Acque etc.. 

Il Presidente - Afferma che oggi bisogna ufiicializzare la costituzione come atto di indirizzo 

della società in House e l'affidamento diretto del servizio e sono atti che comportano 

preliminarmente una serie di passaggi e di giustificazioni nonché di atti amministrativi. 

Il funzionario Ing. Rocca - Esplicita i passaggi da effettuare a valle del Piano d'Ambito per 

l'affidamento alla società di gestione una volta che sarh costituita, owero una relazione 

giustificativa da inviare all' Osservatorio dei Servizi pubblici locali presso il Ministero dello 

Sviluppo Economico da cui si evincano le ragioni e la economicità della scelta, inoltre bisogna 

accreditare I'ATI presso I '  ANAC, unitamente alla società di gestione, e motivare le scelte anche 

presso l'Autorità Anticorruzione dimostrando la redditività della gestione. 

Il Presidente chiede di passare alla votazione sul punto 

Presenze num. 9/12 Presenze quote: 74,86% 

Voto Favorevole num 919 Quote: 74,86W74,86% 

Pertanto, l'Assemblea, ai sensi dell'ait. 9 C. 4 dello Statuto, con il voto favorevole della 

maggioranza assoluta delle quote di partecipazione dei Comuni presenti, 

DELIBERA 

Individuare nella forma in "FIOUSE" la forma di gestione del Servizio Idrico Integrato 

dell' Ambito Territoriale Ottimale di Ragusa e di tale indicazione da mandato agli uffici 

per gestire gli atti necessari. 

Il Presidente - Passando alla trattazione delle "Varie ed eventuali", da la parola al 

rappresentante del Comune di S. Croce Carnerina avendola lo stesso richiesto. 

Il rappresentante del Comune di S. Croce Camerina - Chiede di conoscere lo staio dell'arte 

sul finanziamento del depuratore di S.Croce. 

Il funzionario Ing. Rocca aggiorna i presenti sullo iter dei finanziamenti in atto monitorati con 

notizie assunte da interlocuzione diretta con il Dipartimento acqua e rifiuti , sia su quelli inseriti 

nel Patto per il Sud, come quel10 di S. Croce, in fase di decretazione delI'impegno di spesa e 

dellberazlone ATI 22-01 n-l 



analogamente per quelli di Monterosso Almo. Inoltre fa presente che si segue costantemente 

l'iter dei progetti per la depurazione di Vittoria e Ragusa in ano avocati presso i l  Commissario 

Unico per la Depurazione e facenti capo alla delibera ClPE 60/2012. Informa l'Assemblea, 

altresl, dell' inizio delle procedure per la individuazione dei depuratori facenti capo ad 

agglomerati inferiori a 15.000 ab.eq. 

Ribadisce che la titolaritA di detti finanziamenti sarà in capo al1 ATI che prossimamente dovrà 

firmare un accordo col Diparlimento Acqua e Rifiuti per la forrnalizzazione degli stessi. 

Il Presidente pertanto alle ore 14,00, esauriti i punti all'odg, dichiara sciolta la seduta. n 




